



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

CERTIFICACION

Los miembros Directivos del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal de Honduras (CCEPLH) reunidos en la Sede del Partido Liberal en Juticalpa Olancho 28 de abril del 2018, a partir de las 1:00 pm, con la siguiente asistencia, por su orden: Luis Orlando Zelaya Medrano, Presidente; Julio César Quintanilla integrante suplente por ausencia de la Vice-Presidenta Maribel Espinoza; Octavio Pineda Espinoza, Secretario General; Isidro Roberto Zelaya Medrano, Secretario de Finanzas; Dario Humberto Hernández Bonilla, Secretario de Promoción Institucional; Emiliano Antonio Ponce, integrante suplente por ausencia del Secretario de Defensa del Ambiente Oscar Francisco Ávila, María Teresa Álvarez Villela, Secretaria de la Mujer; José Eduardo Martell Castro, Secretario de Participación Ciudadana. **El Señor Secretario General Abogado Octavio Pineda:** leyó los puntos a tocar en la agenda. Omitió la lectura del acta anterior debido a lo extenso. Las autoridades Centrales del Partido Liberal se reunieron para desarrollar la siguiente **AGENDA:** 1.- Comprobación del Quórum, 2.- Lectura, Discusión y Aprobación del Acta Anterior, 3.- Mensaje del Presidente del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal sobre la línea partidaria, 4.- informe de actividades del Presidente del Consejo Departamental de Olancho, 5.- Explicación del Proyecto de Asociación de Alcaldes Liberales, 6.- tribuna libre para participación de los invitados, 7.- puntos varios, Cierre de la sesión. Seguidamente se le dio la palabra al Señor **REONALDO SAUCEDA:** es un honor para nosotros tenerlo aquí, con el Consejo Móvil ya que ustedes nos van a dar la luz para salir adelante, hemos venido de derrota en derrota pero aquí estamos, yo decía "prefiero una derrota con dignidad a una vitoria bochornosa como la que ha pasado en nuestro país". Vamos estar en todas las luchas, aquí esta los que movemos al Partido Liberal de Olancho, aquí están los Coordinadoras los que llevamos las personas a las mesas. **Luis Zelaya:** qué bonito ver a los liberales reunidos y con ese mensaje que nos dan de bienvenida, y que aquí estamos los liberales que queremos al Partido, creamos los Consejos Centrales Móviles para escuchar al Liberalismo, la intención es escuchar que dicen las autoridades partidarias, también definir la línea partidaria por que la línea partidaria no es el Central Ejecutivo ni Luis Zelaya, la línea partidaria somos todos, toda Honduras. La unidad es fundamental en el partido, dejemos a un lado las diferencias que han marcado al partido en los últimos años, mi compromiso es con la unidad en el partido pero basada en respetar los estatutos del partido y sobre ese marco no abrazamos en el partido, les pido que den sus opiniones, su preocupaciones, sus ideas para mejorar pero sobre todo con espíritu de humildad. Hay una verdad en los próximos procesos electorales no va a ganar el Partido Nacional "quien va a ganar entonces". Es la gran pregunta, para eso tenemos que despojarnos todos de egoísmo por que Honduras necesita que gane el Partido Liberal, vienen tiempos mejores para el liberalismo y para Honduras. Dejo abierta la cabina para escuchar sus opiniones. **Consejo departamental de Olancho:** mucha gente piensa de que aquí está la gente de Luis Zelaya, aquí no está la gente de Luis Zelaya aquí está la gente del liberalismo. Aquí estamos todos, nosotros estamos trabajando por el partido sin importar candidaturas a presidencia, diputados o alcaldes. Queremos sacar



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: cceplh@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

planillas de alcaldes por consenso, y queremos juramentar ya que no hemos sido juramentados. **Luis Zelaya:** el próximo sábado no reuniremos en puerto cortés para crear la asociación de alcaldes Liberales de Honduras, 89 alcaldes en este momento y es importante que los alcaldes estén organizados como Liberales por dos cosas 1). Hemos establecido en este Central Ejecutivo que un representante o propietario y suplente de los alcaldes forme parte de los Consejos Central Ejecutivo para brindarles una mano. 2). Vamos a crear la oficina de asuntos Municipales para brindar ayuda administrativa, legal, organización para presentar proyectos de ayuda internacionales en ese sentido se envió invitación a todos los alcaldes para la reunión de la junta directiva de alcaldes que vamos a tener en Puerto Cortés el 5 de mayo, el Partido Liberal regresa al pueblo recupera esa identidad ideológica que había perdido en los últimos años. Recalco que esto pasara hacer un órgano auxiliar el Consejo Central Ejecutivo. El Señor Roger comento: hoy por hoy y cada día que pasa nos preguntamos el "Partido Liberal de Honduras va creciendo". Quiero mencionar la muerte de los bomberos y eso se da en parte de corrupción es una lástima que por falta de equipo hayan perdido la vida. Para tener éxito en la vida hay que empezar a organizar nuestra casa y felicito al Luis Zelaya por la parte oscura que usted ha estado batallando dentro de lo que le compete mis respetos porque esas cosas son las que no queremos tolerar a veces, y esa es la parte en que queremos enseñar y si hoy por hoy no arreglamos la casa, que futuro podemos tener. Hoy tiene el corazón de toda la gente que está aquí, y, si nos va a llevar para arreglar nuestro país démosle gracias a Dios porque lo que tenemos es un sabor amargo lo que nos están dejando alguna autoridades. Gracias. **Opiniones generales:** quiero darle las gracias a Dios ya que sin él no celebraríamos esta reunión. Quiero decirle a Luis Zelaya, él nos pide que quiere escuchar a cada uno de los representantes de cada municipio y quiero decir que desde el inicio estuve en su movimiento, luego llegamos a las internas con sacrificio hicimos lo que pudimos, y desde ese momento pensamos que si íbamos unidos podríamos ganar un alcaldía para Guata y por eso quiero preguntarle, esa comisión que tenía en el departamento de Olancho, que hizo las credenciales y los padrones en el municipio de guata, rogamos que se nos diera, donde están el presupuesto para Guata. Como es posible que en un municipio tan grande haya egoísmo, así no vamos a salir adelante por eso le digo que no se deje acercar de los mapaches. Quiero que lleve en su agenda que si hicimos esa alianza municipal pensando que podíamos rescatar el municipio de Guata de los Nacionales. En guata solo hay un candidato nos hemos reunido con la Alianza y hemos ratificado podremos tener otro defecto pero somos de palabra y estamos con ustedes hasta el último momento, eso fue el único daño que le hicimos. **Juan Medina:** vengo del Municipio de San Francisco; es conocido que el Partido Liberal está Secuestrado y cuando alguien está secuestrado necesita liberación y esa liberación solamente la podemos hacer juntos y unidos todos y obtendremos los resultados que esperamos. Necesitamos ser hombres y mujeres valientes para rescatar al partido, como liberales debemos tomar la mejor medicina para ayudar al Partido y esa medicina se llama "unidad". Pero por mientras nos estamos peleando y dividiendo nuestro avance será minúsculo. Aquí tenemos una dictadura y eso puede tener un complemento y lo que menos queremos en Honduras es guerra por eso yo le sigo apostando a la palabra Democracia y cuando esa palabra está bajando de



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: ccopl@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

ritmo pero aquí estamos los hombres y mujeres que luchamos con dignidad. Mi invitación es que luchemos pero por el mismo camino. El partido será liberado si nosotros queremos. **Alfredo Nájera:** vengo hacer uso de la palabra para decir que en el partido Liberal se han cometido atrocidades. Me sorprendió cuando me llegó la invitación para juramentar como miembro del Consejo Local de Sanfrancisco de la Paz, en ningún momento aspire a la Elección Popular en lo que es el Consejo Local, y más me sorprendió que la persona que llevábamos a la presidencia no aparece, eso es un atropello a lo interno del partido, porque nosotros hablamos con la persona y hoy no aparece como vamos a decirle que no quedo, si el gana las elecciones en el municipio. Entonces eso es un manoseo. También manifiesto que las credenciales no llegaron a las manos de lo que tenían que llegar, sino que a personas que hacían lo que quisieran con las credenciales. Hay que aprender a gobernar con peso y contra peso, hay dirigentes del partido que andan haciendo convenio con el Partido Nacional. Quiero decir que tiene mi apoyo absoluto. **Luis Zelaya:** Nadie absolutamente nadie puede quitar lo que con derecho se ha ganado en las urnas, haya ganado quien haya ganado y eso se respeta, ahora bien aquellos que han ganado pero no cumplen con su labor dentro del Partido, tienen que ser responsables y lo hemos dicho aquí, estamos trabajando por el partido por el amor a la bandera rojo blanco rojo, todos somos liberales. Esa división que hemos tenido nos ha hecho mucho daño y todos los correligionarios tenemos que ser uno solo, diferencia dentro del partido si las hay siempre las ha habido pero siempre estábamos unidos. **Octavio Pineda:** quiero reiterar que como es bien señalado, hay personas electas que están publicados en el diario oficial La Gaceta, pero recordemos que los estatutos nos obligan a participar en todas las sesiones del Consejo Departamentales, Municipales, Consejo Central, y la práctica ha sido que des pues de tres sesiones una persona falte es obligatorio su cambio, por eso se pusieron algunos cambios por eso hay que tramitarlo ante la secretaria del Consejo Central Ejecutivo pero no es responsabilidad del Consejo Central. **Yesenia Gallo.** El Ing. Mencionó que vamos hacer y quiero recalcar que es lo que no debemos hacer, y quiero empezar mencionando no debemos buscar intereses personales, vamos a trabajar por el partido los intereses personales quedan de último, primero es Honduras luego el partido y al final los intereses personales. Segundo no debemos permitir componendas debajo de la meza a donde no haya visita y oído del pueblo, porque estas componenda Políticas a la larga vienen a repercutir en intromisión dentro de los Departamentos que a veces no corresponde. Debemos regirnos por los estatutos si la ley nos da los lineamientos para que debemos salirnos de los lineamientos para beneficiarse esas personas, por eso Olancho no tiene Diputado... todas esas cosas debemos de tomar en cuenta y felicito a Luis Zelaya porque quiere arreglar al partido mediante la ley y los estatutos, para beneficiar al Partido que ha sido un partido histórico. Pero ahora hemos visto que bajo la bandera rojo blanco rojo se han venido a acobijar personas corruptas y han venido a invertir dentro del partido para llegar a tener poder. Que se aplique los correctivos a la gente que traiciona al Partido y no importa si quedamos tres liberales pero necesitamos que se depure la gente que le hace daño al partido, sin importar puesto en el que este. **Opinión:** quiero decir que todos decimos vamos a trabajar y por eso le



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: ccpepl@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

pregunto a el Consejo Central ¿Cuál es la estrategia que se tiene definida para trabajar? Estamos con la mejor disposición para trabajar pero necesitamos saber las estrategias que se manejan. **Opinión:** quiero decir que han tomado bien al realizar una sesión de trabajo en Olancho y sobre todo que se permita también que las personas se manifiesten y sea escuchados, aquí se ha comentado tantas cantidad de situaciones que se han presentados, lo primero que se debe de hacer la institucionalidad eso es que nuestros estatutos y los reglamentos partidarios estén primando porque soío de esa manera fortalecemos nuestro instituto político. Segundo lugar, hay decisiones que solamente le compete a la ciudadanía de Olancho y no quiero que se ignore las autoridades de Olancho, porque de manera extemporánea se inscribió a un diputado suplente las pantallas del Registro Nacional nos mostraba que no teníamos diputados suplente, después apareceré una persona inscrita y no nos informaron. ¿Quién metió mano en eso? Eso ha molestado grandemente a los Liberales olanchanos. También manifiesto que nos sorprendió cuando vimos en el periódico; decía que la diputación sería cubierta por otro diputado suplente, y nosotros decimos esa posición debe de ser para uno de los que participamos, los que trabajamos por nuestro partido sin buscar excluir a nuestro candidato Luis Zelaya. Y lo digo de frente somos Liberales disciplinados, y queremos que el mensaje de Luis Zelaya se oró y no queremos que nadie lo saque de sus casillas para que diga una cosa y haga otra, ahí están los estatutos y esos deben ser su bases para que siga dirigiendo nuestro partido. Creemos que no hay ninguna corriente política sino que estamos como líderes Liberales. **Luis Zelaya:** creo que el tema de la inscripción lo debe de responder el Tribunal Supremo Electoral, en cuanto a la tema sustitución en el caso del Ex Diputado... la ley Orgánica del Congreso le da potestad al Presidente del Congreso para determinar quién lo sustituye cuando hay casos de denuncia deberán de opinar los diputados. Si se da un cambio de un regidor si es la autoridad partidaria la que determina la sustitución. En el caso de los Diputados en el Congreso no es la autoridad partidaria. **Octavio Pineda:** quiero agregar que así como dice la ley, cuando se produce la vacancia el Presidente del Congreso integra al diputado que quedo como suplente dentro de los diputados suplentes que salieron en la elección, no podemos pedir que una persona que no haya quedado como suplente ocupe el cargo de suplente porque es ilógico, tiene que ser dentro de los que quedaron suplentes. Se le concedió la palabra al Señor **Vidal:** queremos escuchar al Central Ejecutivo y diré algunas cosas que a modo, a mi juicio algunas cosas han afectado al Partido a nivel nacional y departamental. Si comenzamos con las internas, los candidatos que sacamos y fuimos a elecciones en su momento supieron cuánto fue el aporte de la comisión del movimiento central. Si hubo limites si las hubo como nunca las ha habido, y que paso vino la des unión del Partido Liberal por que vino discordia política de personas que aspiraban a un puesto y que no iban a ese puesto y vino las elecciones general y no se nombraron coordinadores de campaña. Se nombre una comisión para hablar con..... que presidio Martell, no se pudo llegar a ningún conceso, por uno u otra razón no hubo. Mentira que a nivel Nacional a mi criterio ha habido unidad y si a eso referimos todavía con la situación actual después de las autoridades y los diputados todavía no hemos encontrado un a camino que pueda coordinarlos con la Bancada



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: ceepld@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

del Partido y Central Ejecutivo. La unidad es el primero y lo más toral, debemos de escoger las personas para el puesto no el puesto para las personas. **Opiniones:** venimos aquí a no darle la espalda al Central Ejecutivo ya que nunca había visto un Central móvil, y lo que más queremos es un partido unido me duele la cabeza ver en las noticias tirándose unos con otro, nunca había visto un Central Ejecutivo juramentando comisiones. Nosotros en Dulce Nombre de Culmi tenemos Consejo Local inoperante. Quiero pedir que a los municipios se les de hacer una asamblea de partido para que elijan sus autoridades en una asamblea. **Opiniones:** quiero mencionar dos cosas: primero; en los estatutos del Partido liberal en la convención que se realizó en Sigatépeque, quitaron la secretaria de la juventud y lo quitaron pienso que si quieren reformar al Partido deben de volver a esa institucionalidad. Segundo; no olviden a los jóvenes tienen que volver a capacitar a los jóvenes, el Central Ejecutivo debe hacer un plan para Olancho, tenemos que tener un trato especial para que con la ayuda de usted salgamos adelante. Otra cosa pido respeto a cada uno de las personas que forma comisión, a los dirigentes, a las personas por muy humilde que sea... esa falta de orden es que nos tienen así, que cuando vengan juramente a las personas y que cada quien sepa, el Partido es fuerte pero necesita autoridad y dirección. **Opiniones:** en las reuniones que hemos tenido, es la discusión sincera del frente con valentía pero sobretodo con respeto entre nosotros misma y hemos consensuado que aquello correligionarios que creen que no debemos estar en la línea correcta les pedimos que nos tolerar e igual que nosotros los vamos a tolerar para poder tener una aproximación de diálogo poniendo por encima de los intereses. **Luis Zelaya:** gracias todos los que intervinieron, y, hubieron varios factores enfatizaron el tema de la unidad, y la unidad se construye y debe ser más que palabra y debe basarse en el respeto a los estatutos, como decía Vidal en las internas hay diferencia, y una vez que esa internas terminan todos debemos abrazarnos en el liberalismo. Nosotros somos un Partido de Oposición, no es un partido plegado al Partido Nacional y eso es lo que debemos de pensar, debemos ser una oposición firme, sensata y abrazando los Principios. Segundo factor; hay que conocer y organizarlos, hay que censar y luego dividir por sectores, hay que mantener vivo al Partido y felicito a todos los que organizadores. Tercero; hay que trabajar con la juventud, si sumamos niños jóvenes que tiene quince años y que no se identifica con algún partido político eso suma un 40 por ciento del censo electoral. No podemos permitir que el sueño de los jóvenes sea irse del país, sino ayudarles a emprender y a ser mejores cada día. EL Liberalismo es la defensa de nuestros principios. Hay que trabajar por el Partido no esperemos a que alguien nos diga porque eso es proactivo. El Señor Secretario General abogado **Octavio Pineda comento:** voy a señalar los municipios que están presentes; Salamá, Manto, Guata, Guarisama, Jano; culmi, San Francisco de Becerra. Quiero agradecer la participación móvil de los abogados que están trabajando con Noel Inocente para organizar a los Abogados de este Departamento. **Eduardo Martell:** aprovecho este tiempo me referiré, y lo primero es que estamos en una linda casa del Partido, pero puede estar mejor, como podría estar mejor las desde del Partido, de una u otra manera la estructura física refleja que tenemos que actualizarlo porque algo q esta descuidado no es atractivo a la vista. Segundo; es que es una ley de la naturaleza que las especies que no se adaptan a los cambios están condenadas a



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: ccepl@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730



CONSEJO CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO LIBERAL DE HONDURAS

desaparecer y eso de alguna manera le paso al partido no supimos no supimos a adaptarnos a los cambios que se estaba dando dentro de la sociedad en el seno del electorado, la comunicación es el principal problema en el partido. Y como dice Luis Zelaya tenemos que tener una mejor comunicación nosotros los liberales, no podemos caer en especulación, el nivel Local con el Departamental debe ser una simbiosis. Hay quienes hablan del pasado pero es mejor que el pasado solo nos sirva para mejorar no para profundizar diferencias. Hay que ser una guía para la sociedad, porque si solo vamos a pedir el voto créanme que vamos a fracasar. La democracia es más que ir a elecciones la democracia es que los ciudadanos sientan confianza y es lo que queremos construir a nivel del Central Ejecutivo para darles un trato específico. La unidad no debe ser entorno a personas debe ser entorno a nuestros ideales, a nuestros valores, a nuestros principios. No vale la pena pelear por la llanura, y una llanura de desempleo, de falta de salud, por lo tanto empecemos a construir sobre la base de ser un referente social. Octavio Pineda: se procede a la juramentación.

Discutidos todos y cada uno de los puntos, se da por cerrada la sesión siendo las dos de la tarde.

Extendida en la ciudad de Tegucigalpa M.D.C a los 28 días del mes de abril del año 2018


ABG. OCTAVIO PINEDA ESPINOZA
SECRETARIO GENERAL DEL C.C.E.P.L.



DIRECCIÓN

Colonia Miramontes, atrás del
Supermercado La Colonia #1,
Tegucigalpa M.D.C., Honduras C.A.
Correo electrónico: ccplp@partidoliberaldehonduras.org

CONTACTO

2235-8949
2239-4337
2232-0730